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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PERSISTE VIOLENCIA POLÍTICA VS MUJERES 
De acuerdo con autoridades del IEQ, persiste la violencia política en contra de las mujeres en algunas 
comunidades de la entidad. La secretaria ejecutiva del IEQ, María Esperanza Vega, reconoció que a pesar de 
los avances que la mujer ha tenido en materia política, hay rasgos de limitaciones en libertad para decidir 
por quién vota y coacción al momento de ejercer su sufragio. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

INFROMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
VA EL CONGRESO LOCAL POR REFORMA POLÍTICA 
Será en enero cuando los legisladores locales analicen, discutan y en su caso, aprueben la Reforma Política, 
informó el Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, al señalar que el PRI 
deberá respetar el Pacto por México y respaldar el nuevo lineamiento. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
LLAMA LUIS CEVALLOS A ESPERAR TIEMPOS ELECTORALES 
Luis Cevallos Pérez, regidor de la capital y dirigente del PRI municipal de Querétaro, llama a los militantes 
del PRI a esperar los tiempos oficiales para evitar incurrir en algún delito electoral con miras al 2015. En lo 
que corresponde a su cargo como regidor de la capital, manifestó que el PRI continuará trabajando en la 
elaboración y análisis de los reglamentos. (Plaza de Armas 5 y El Corregidor 4) 
 
RESPETA BGU ASPIRACIONES DE COPARTIDARIOS 
Se avocará el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, a los 
trabajos legislativos, por lo cual no descuidarán las tareas de este poder, así lo señaló el priísta y coordinador 
de esta bancada, quien destacó que respetará las aspiraciones, tanto de Jesús Rodríguez como de cualquier 
otro posible candidato. (Plaza de Armas 5 y El Corregidor 4) 
 
ACUSAN POR DESVÍO DE RECURSOS A FABIÁN 
Guillermo Vega, coordinador del PAN en el Congreso local denunció que el edil de San Juan del Río, Fabián 
Pineda utilizó un evento de la presidencia municipal para credencializar en su partido, a los ciudadanos que 
asistieron, por lo cual impulsará la iniciativa de Ley para blindar y transparentar programas sociales, previo 
a las elecciones del 2015.  Hizo un llamado a los ciudadanos para que denuncien este tipo de actos en donde 
utilizan recursos públicos para beneficio electoral, al señalar que es una práctica constante por los políticos. 
Mencionó que la iniciativa de Desarrollo Social que presentó Acción Nacional en el Congreso local, es con el 
fin de otorgar los apoyos de forma transparente y sin colores partidistas. (El Corregidor 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
MEDIRÁ PAN  ‘SUS GALLOS’ 
A 10 meses de que se determinen las reglas electorales para el estado de Querétaro, los aspirantes al 
Gobierno del Estado alistan sus estrategias, ya que al interior del PAN el senador Francisco Domínguez, 
adelantó que entre febrero y marzo se realizará la elección de delegados estatales como una primera 
medición de las preferencias de la militancia de cara al 2015.    
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Dijo que si Ricardo Anaya “apoyara la decisión de apoyarme en mi campaña a Gobierno del Estado, podría 
ser el titular de cualquier secretaría que él quisiera impulsar para favorecer la vida de los queretanos, donde 
él se sintiera cómodo con su equipo”.  (a.m. 4-A) 
 
PVEM 
 
DECIDIRÁ POSICIONES DIRIGENCIA NACIONAL: ASTUDILLO 
De cara al proceso electoral a celebrarse en el 2015, el diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, 
dijo que no se adelantará en la carrera por una posible candidatura a la presidencia municipal de 
Corregidora. En torno a la posible llegada este año de Yairo Marina a la dirigencia estatal del PVEM, el 
legislador y líder en Querétaro de este instituto político, dijo desconocer las supuestas intenciones del 
diputado local, para acceder a dicha posición; agregó que a finales de 2014 se revisará este tema. (El 
Corregidor 1) 
 
MC 
 
EL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO BUSCARÁ 1500 NUEVOS MILITANTES EN SAN JUAN 
El Partido Movimiento Ciudadano buscará afiliar a mil 500 militantes más en San Juan del Río, así lo dio a 
conocer su presidente, Irvin Matamoros Meneses, quien explicó que al cierre de 2013, el Partido Naranja 
cuenta con cerca de 5 mil afiliados dentro del Municipio (a.m. 7-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MÁS DE 400 PUNTOS PARA PAGAR REFRENDO 
Inició este jueves el pago por el refrendo vehicular y se puso en marcha por quinto año consecutivo, el 
programa "Querétaro Cerca de tu Economía Familiar", con el que se verán beneficiados los contribuyentes 
que estén al corriente con sus pagos anteriores. A fin de agilizar el trámite estarán disponibles más de 400 
puntos de pago conformados por sucursales bancarias de Banamex, Bancomer y Santander; además de 
tiendas OXXO y El Matador, sin cobro de comisión. (Diario de Querétaro 2-A, El Corregidor 1 y El 
Financiero Bajío 2-B. Información proporcionada por Germán Giordano en Noticias 1-A, 2-A y 1-San Juan) 
 
GG: PERIODO DE 10 AÑOS PARA RESOLVER PROBLEMA DE JUBILACIONES Y PENSIONES 
De acuerdo con los estudios actuariales, se dispone de un periodo de 10 años para resolver el tema de 
Jubilaciones y Pensiones, informó Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, quien 
señaló que en la actualidad ese capítulo representa el 1.2% del presupuesto, por lo que no afecta el 
desempeño adecuado de las finanzas públicas. El Secretario comentó que Fitch Rattings elevó la calificación 
de Querétaro, pasando de Estable a Positiva, lo que no hace sino confirmar la condición de los indicadores 
macro, y de que en temas como el de Jubilaciones y Pensiones, por representar un bajo porcentaje del 
presupuesto, es totalmente manejable, si bien merece atención. (Noticias 5-A) 
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 “CONGELAN" PLAZAS Y AHORRA GOBIERNO 
El gobierno del estado cuenta con 7 mil 200 trabajadores y en la actualidad al menos 200 plazas están 
“congeladas”, lo que ha permitido sumar a la estrategia de ahorro y austeridad que se implementó en este 
sexenio.  Así lo informó el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien explicó se tiene la instrucción de que 
cuando se desocupa una plaza, ya sea por jubilación, despido o renuncia, ésta no sea otorgada a otra persona, 
sino trabajar con los recursos humanos que se cuentan.  Por otra parte, el funcionario agregó que para los 
trabajadores sindicalizados se ha propuesto un incremento directo al salario de 4.5% en 2014, una medida 
que beneficia solo a este grupo. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
LLEGARÁ LA POBLACIÓN A 2 MILLONES EN EL 2015 
De acuerdo con las proyecciones del Consejo Estatal de Población, en un lapso de dos años, a la población de 
Querétaro se sumarán 60 mil 583 habitantes. Se proyecta que en 2015 ésta ascienda a 2 millones 004 mil 
472 habitantes. El estado se ubica como la quinta entidad con mayor tasa de crecimiento poblacional, con 
1.59 puntos, por debajo de Colima con una tasa de 1.84, Nayarit con 1.95, Quintana Roo con 3.02 y Baja 
California Sur con  3.18. (a.m. 1-A y 6-A) 
 
TOP DE CUMPLEAÑOS 
Se destaca la reunión por el cumpleaños de Antonio Calzada Urquiza, contando con la presencia del 
Gobernador José Calzada Rovirosa y de su esposa Sandra Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 10- zona 
VIP) 
 
TOP DE MEJORES EVENTOS 
Se destaca la apertura de Antea, y la presentación del libro “25 Aniversario de la Plaza de Toros Provincia 
Juriquilla”, el tercer aniversario de Plaza de Armas y la comida para celebrar el IV Informe de Actividades, 
eventos en los que se contó con la presencia del Gobernador José Calzada Rovirosa y de su esposa Sandra 
Albarrán de Calzada. (Plaza de Armas 12- zona VIP) 
 
TOP DE DESFILES 
Se destaca el evento “Fusión desde tu origen” de Qué Arte-Mäka, con la presencia de Sandra Albarrán de 
Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF. (Plaza de Armas 18-zona VIP) 
 
NUEVOS RETOS EN CUANTO A COMERCIO EXTERIOR: SEDESU 
En el tema del comercio exterior hay nuevas reglas y se perfilan nuevos retos, afirmó Marcelo López 
Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien señaló que México debe considerar los nuevos acuerdos 
regionales luego del TLC y los tratados con Europa, como el acuerdo Transpacífico, TPP, y el posible acuerdo 
entre Estados Unidos y Europa. (Noticias 3-A) 
 
SE CONSOLIDA QUERÉTARO COMO DESTINO INDUSTRIAL 
Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, indicó que durante 2013, el estado logró 
concretar 77 proyectos de inversión, por un monto superior a los 12 mil 148 millones de pesos. Se estima 
que alrededor de 45% de estos recursos provienen de la industria de autopartes, que desde hace algunas 
décadas es el principal motor económico del sector secundario de Querétaro. (El Financiero Bajío 2-B) 
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TURISMO INTELIGENTE ABRE PASO 
La intención de convertir a Querétaro en una ciudad inteligente ha abierto un nuevo nicho: el turismo 
inteligente. Al referirse al turismo inteligente, el presidente del clúster InteQsoft, Jorge Buitrón Arriola, dijo 
que su impulso contribuirá a la consolidación de Querétaro como una Smart City, pues el uso de la tecnología 
del Internet es unos de los puntos que se valoran para obtener la certificación. Derivado de los desarrollos 
tecnológicos disponibles, en abril pasado la Secretaría de Turismo presentó la aplicación tecnológica “Rutas 
de Querétaro”, la cual está disponible en 5 idiomas y desde su presentación, ha sido descargada 40,000 
veces, comentó el titular de la dependencia, Mauricio Salmón. (El Economista Querétaro 2) 
 
TENDRÁN CONTROL DE PROFESIONISTAS EN EL ESTADO 
La Dirección Estatal de Profesiones promoverá la creación de una cédula estatal que garantice el registro de 
las personas que trabajan en la entidad, esto con el objetivo de hacer más eficiente la solicitud y uso de este 
documento. Por su parte, la FECAPEQ promoverá, en conjunto con la Iniciativa Privada y universidades, la 
digitalización de la cédula profesional. Sergio Moctezuma Zarazúa, Director Estatal de Profesiones, anticipó 
que con la finalidad de quitar posibles debilidades al sistema de supervisión, el siguiente año harán la 
propuesta de crear una cédula estatal a las autoridades correspondientes. (Plaza de Armas 8) 
 
TRABAJAN 50 MIL NIÑOS EN EL ESTADO 
A nivel nacional, Querétaro se ubica en el escalón 30 al registrar 50 mil niños trabajando en calles o negocios 
familiares, la problemática se da más en el campo que en la ciudad; de acuerdo a información proporcionada 
por el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Querétaro, Gerardo Vázquez Mellado. 
(Plaza de Armas 12 y El Corregidor 4) 
 
DESCARTAN PROGRAMA “HOY NO CIRCULA” EN QRO. 
No es conveniente aplicar en Querétaro el programa “hoy no circula”, debido a que vendría de la mano de un 
crecimiento en el parque vehicular y demás tránsito en las principales arterías de la ciudad, indicó el 
Subdirector del Medio Ambiente de la SEDESU, Sergio Tapia Medina. Aseveró que se han tomado medidas 
para evitar los efectos de la contaminación, con las conversiones de gasolina a gas natural de camiones y 
taxis, proyectadas en 2014. (El Corregidor 6) 
 
SE INCREMENTÓ 11.4% NÚMERO DE VEHÍCULOS VERIFICADOS: SEDESU 
Del 2010 al 2013, el Departamento de Verificación Ambiental, de la Dirección de Control Ambiental, SEDESU, 
ha incrementado el número de acciones en un 11.49%, al pasar de 279 mil 528 a 315 mil 849 vehículos 
verificados, dejando ingresos para el 2013 por 44 millones 696 mil 663 pesos, en cifra proyectada a 
diciembre del año pasado. (Noticias 6-A) 
 
PRODUCTORES CONFÍAN EN LAS “CABAÑUELAS” 
El director de Desarrollo Agropecuario del Municipio de Querétaro, Juan Manuel Sánchez Santibáñez aseguró 
que los productores agrícolas confían en el método prehispánico de las cabañuelas con la finalidad de 
pronosticar el comportamiento del clima durante los 12 meses del año. (Diario de Querétaro 4-A) 
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PROYECTAN RESCATAR 13 MIL HECTÁREAS AGRÍCOLAS 
Con la finalidad de rescatar la fertilidad de suelos agrícolas principalmente en las delegaciones Felipe 
Carrillo Puerto y Santa Rosa Jáuregui, la administración municipal a través de la Dirección de Desarrollo 
Agropecuario proyecta rescatar 13 mil hectáreas con una inversión de 60 millones de pesos en beneficio de 
3 mil 300 productores, así lo anunció el titular del área, Juan Manuel Sánchez Santibáñez, quien anunció la 
gestión de recursos federales para impulsar este proyecto. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
DESAPARECE TARIFA BÁSICA POR CONSUMO DE AGUA EN QUERÉTARO  
Habib Wejebe, vocal ejecutivo de la CEA, informó que el esquema de la tarifa básica por consumo de agua en 
el estado desaparecerá para los queretanos que consuman menos líquido a partir de este 2014, por lo que se 
espera ahorros de hasta 50% en el recibo de la dependencia. (a.m. 6-A) 
 
MÁS FRÍO Y LLUVIAS LIGERAS POR EL FRENTE NÚMERO 23 
El Director General de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, afirmó que hemos tenido una racha con Frentes 
Fríos constantes, que han derivado en condiciones de descenso de temperatura, como el No. 23, que entró 
por la noche y la madrugada, y viene acompañado de rachas de viento con velocidades de 30 kilómetros por 
hora, que ocasionará una sensación térmica menor.  Señaló que en la Sierra se espera lluvia ligera, 
temperaturas de 1 a 3 grados como mínima y de 10 a 12 como máxima, y en la zona metropolitana entre 8 y 
10 la mínima, y la máxima entre 15 y 16 grados. (Noticias 5-A, Plaza de Armas 4 y El Corregidor 2) 
 
BAJAS TEMPERATURAS NO HAN AFECTADO LOS CULTIVOS EN LA CAPITAL 
El director de Desarrollo Agropecuario de la capital, Manuel Sánchez Santibáñez, dio a conocer que aunque el 
periodo de heladas comenzó desde la última semana de septiembre, a la fecha éstas no se han presentado en 
el municipio de Querétaro, lo cual favorece a los cultivos de cebada, avena y garbanzo.  Comentó que las 
condiciones de los cultivos son normales. (Plaza de Armas 4) 
 
REFORZARÁN SERVICIO DE TRANSPORTE ESCOLAR 
Fausto Foyo Retana, coordinador del programa Soluciones, informó que se analizará la forma en cómo se 
integrarán, las 99 nuevas unidades para el transporte escolar Soluciones, al esquema que se maneja 
actualmente. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PLANEAN REFORZAR CULTURA EN 2014 
El año 2013 fue esencial para la conclusión de proyectos por parte del Instituto Queretano de la Cultura y las 
Artes, dio a conocer su titular, Laura Corvera Galván, quien aseguró que seguirán reforzando a la entidad en 
el ámbito cultural para 2014.  La funcionaria reconoció el apoyo brindado por el Gobernador José Calzada 
Rovirosa, además de agradecer su interés para preservar la identidad de la ciudad así como impulsar la 
cultura.  En este sentido, pronosticó un 2014 con mayores apoyos en materia de cultura, al adelantar algunos 
de los proyectos prioritarios. (El Universal Querétaro 8-A) 
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REFUERZAN VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA 
La Secretaría de Salud reforzó la vigilancia epidemiológica en las zonas donde se registran las temperaturas 
más bajas, con el fin de reducir el riesgo de infecciones respiratorias agudas, intoxicación por monóxido de 
carbono, hipotermia y quemaduras. La dependencia recomendó a la población tomar las medidas 
preventivas y adecuadas ante la temporada de frío, como aplicarse la vacuna contra la influenza de manera 
gratuita en todo el sector salud, sobre todo niños menores de cinco años, adultos mayores y personas que 
padezcan diabetes mellitus, obesidad mórbida, asma, enfermedades renales, cardiacas, cáncer y VIH. (Diario 
de Querétaro 2-A) 
 
TENDRÁN TAXIS GPS Y TAXÍMETRO: LUIS ENRIQUE MORENO CORTÉS 
Seguridad y tarifas claras en el servicio de taxi son las exigencias ciudadanas ante el Instituto Queretano del 
Transporte (IQT), encabezado por Luis Enrique Moreno Cortés, lo anterior para dar atención a las peticiones. 
El funcionario estatal detalló que el tema se ha planteado en conjunto con la Secretaría de Gobierno, la SSC y 
el gremio taxista. (Plaza de Armas 9) 
 
SALDO BLANCO, POR OPERATIVO ESPECIAL DE FIN DE AÑO: LÓPEZ 
Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, indicó que el operativo especial por el fin de año tuvo 
un saldo blanco, en tanto los hechos violentos registrados en las últimas semanas (como asesinatos en 
algunas colonias) son reconocidos, dijo, pero no ponen en riesgo la integridad de las personas. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
REPORTA ALAS ROJAS 70 SERVICIOS POR DÍA 
Ricardo Ferrer Trejo, director de Alas Rojas, informó que durante el operativo especial de fin de año se 
registra un promedio de 70 servicios al día. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 10) 
 
BAJARÁ LA POBLACIÓN EN CERESOS 
Tras generarse a partir del mes de marzo al nuevo sistema de justicia oral en el estado de Querétaro en 
algunos municipios, Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno, informó que se prevé un 
decremento de hasta 20% en el número de sentenciados que ingresen a los CERESOS de la entidad, además 
que también se generará un ahorro equivalente en el gasto de los penales.  (a.m. 4-A) 
 
PREVIENE LA PGJ DEL ESTADO LAS EXTORSIONES  
Con el propósito de difundir medida de autoprotección entre la sociedad queretana, en contra del delito de 
extorsión telefónica y fraude, la Procuraduría General de Justicia, entrego material preventivo a 36 mil 544 
ciudadanos. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MINIMIZA DIPUTADO PROBLEMAS DE INSEGURIDAD EN SJR 
Gerardo Sánchez Vázquez, diputado del PRI negó que preocupe la inseguridad en San Juan del Río, pues 
destacó que han llegado más inversiones debido a la tranquilidad de dicho municipio, esto luego de que el 
panista Guillermo Vega indicó que el tema de la seguridad está pendiente.  Destacó que a través de las visitas 
que ha hecho a diferentes comunidades, la percepción de la ciudadanía respecto a la seguridad es buena. (El 
Corregidor 11) 
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REGRESAN PAISANOS SERRANOS A LOS EU 
La Caravana del Migrante que en el mes de diciembre congregó a cientos de connacionales que vinieron a 
pasar la temporada decembrina a su lugar de origen, regresó ayer en un recorrido que partió del municipio 
de Jalpan, a fin de viajar unidos y con el acompañamiento de la Policía Federal.  El diputado Alejandro 
Delgado Oscoy, estuvo a cargo de la organización de esta caravana, detalló que salieron 54 vehículos de ese 
municipio serrano y cerca de 200 personas que partieron a las 5 de la mañana. (Diario de Querétaro 11-A y 
El Corregidor 2) 
 
DIPUTADOS DARÁN PRIORIDAD AL NUEVO SISTEMA JUDICIAL 
Entre las primeras acciones de este año, los diputados se reunirán en la Junta de Concertación Política para 
trazar los retos que quedaron suscritos el año pasado en la agenda común, así como las iniciativas que están 
presentadas y a las cuales se les debe de dar trámite ya, indicó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio 
Guerra Urbiola. El diputado priísta, dijo que uno de los temas a los que se les dará prioridad, será la 
desafectación de varios terrenos, para que en ellos se instalen salas de juicios orales, y así comenzar con la 
aplicación del nuevo sistema de justicia federal. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
REGRESAN DIPUTADOS EL DÍA DE REYES 
Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, informó que los diputados 
regresan de vacaciones este 6 de enero y la Agenda Legislativa para el 2014, se enfocará en continuar con la 
implementación de los juicios orales y aprobar la Ley del Cambio Climático. (El Corregidor 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
SJR REQUIERE 80 MDP PARA CUBRIR META DE AGUA POTABLE  
El alcalde Fabián Pineda aseguró que San Juan del Río es el segundo municipio del estado con mayor 
carencia de infraestructura para llevar agua potable a sus habitantes, lo que hace necesario contar con 80 
millones de pesos para garantizar el suministro a todas las comunidades de la demarcación.  El alcalde de 
San Juan del Río agregó que en este 2014 el municipio contará con un número sin precedente de obras 
ejecutadas, destacando como uno de los años más importantes del presente periodo de gobierno. (El 
Universal Querétaro 1-A y 7-A y El Corregidor 11) 
 
A TOPE PRESAS DE EL MARQUÉS, ADVIERTE EMMANUEL RESÉNDIZ 
La Coordinación de Protección Civil del Municipio de El Marqués supervisa diversas comunidades debido a 
que las presas de la demarcación se encuentran al 100% de su capacidad. La dependencia informó que para 
los próximos días se esperan temperaturas de 10 grados centígrados en las comunidades del municipio de El 
Marqués. (Plaza de Armas 4) 
 
SE MANTIENEN TRES ALBERGUES EN AMEALCO 
Temperaturas de hasta 2 grados se han registrado en los últimos días en el municipio de Amealco, así lo 
señaló el director de seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil de la demarcación, Leonardo Flores Mata, 
quien añadió que se tienen habilitados 3 albergues en igual número de delegaciones. (Noticias 7-A) 
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FAMILIAS DE AMEALCO PADECEN POR EL FRÍO 
Se presenta crónica sobre el frío que azota a la comunidad de San Ildefonso Tultepec, en Amealco de Bonfil, 
donde el ingreso del frente frío 23 registra 2 grados Celsius que vulneran a la población. Asimismo, se 
presentan diversos testimoniales. (a.m. 5-A) 
 
TOP DE ENTREVISTA 
Se destaca la entrevista realizada a Lucy Huber de Loyola. (Plaza de Armas 9- ZONA VIP) 
 
RECAUDA CAPITAL MÁS DE 6 MDP 
Al corte de las 17:00 horas de este 2 de enero el municipio de Querétaro había recaudado 6 millones 634 mil 
pesos por concepto del pago del impuesto predial por parte de 7 mil 196 contribuyentes quienes se 
beneficiaron en global con 700 mil pesos al haber aprovechado el descuento del 12% correspondiente a 
enero, informó el Secretario de Finanzas, Antonio Ávila Arvizu, quien puntualizó, esta cifra no incluye los 
pagos realizados en tiendas de conveniencia, bancos, cajas populares y juzgados cívicos. (Diario de 
Querétaro 4-A, Noticias 5-A, El Universal Querétaro 1-A y 6-A, Plaza de Armas 1 y 3, a.m. 6-A y El 
Corregidor 1) 
 
“ARMONIZACIÓN CONTABLE” EN EL MUNICIPIO: ÁVILA 
El municipio de Querétaro se incorporó en este 2014 al proceso de armonización contable, presumió el 
Secretario de Finanzas, José Antonio Ávila Arvizu, quien destacó que el municipio es de los primeros que 
entra en esta situación. Refirió que esta incorporación implicó una inversión aproximada a 4 millones de 
pesos. (Noticias 5-A) 
 
RETIRAN FLORA EN LA CAPITAL QUERETANA 
En 2013, se han retirado cerca de 110 especies de flora en la capital queretana, principalmente palmeras y 
árboles, además que se ha combatido la plaga de muérdago de mezquites, lo anterior para evitar la 
propagación de parásitos, y la remodelación de la Plaza Fundadores. Gustavo Zepeda Ruiz, Secretario de 
Servicios Públicos municipales de Querétaro informó que derivado de la plaga del hongo fusarium más de 95 
palmeras han tenido que ser retiradas de la capital, además que se está esperando el dictamen de 65 
especímenes más para cortarlas en el 2014. (a.m. 3-A) 
 
SE RECOGIERON EN DICIEMBRE 21 MIL TONELADAS DE BASURA 
Así lo informó el secretario de Servicios Públicos, Gustavo Zepeda Ruiz. (Noticias 4-A) 
 
VIVEN EN RIESGO MÁS DE 100 MIL EN LA CAPITAL 
Amadeo Lugo Pérez, director de la Unidad de Protección Civil del municipio de Querétaro, informó que en la 
capital del estado se tienen registradas 106 mil 500 personas en zonas de riesgo en materia de protección 
civil. (a.m. 3-A) 
 
VIVEN MALAS CONDICIONES HABITANTES DE LOARCA 
Grafitis, falta de servicios y malas condiciones de las casas son algunos de los problemas que viven los 
habitantes del fraccionamiento Eduardo Loarca, delegación Félix Osores Sotomayor, según informaron tras 
un sondeo que realizó este medio. (El Universal Querétaro 5-A) 
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ASEGURAN AQUÍ 822 KILOS DE PIROTECNIA 
Hasta el momento se tienen asegurados 820 kilómetros de pirotecnia, por lo que continuará la supervisión y 
el decomiso en cruceros y mercados para evitar la venta de pirotecnia, aseguró Amadeo Lugo Pérez, titular 
de la UMPC, quien reiteró que no se han alcanzado las cifras de decomiso del año pasado. (Noticias 5-A) 
 
INVITA PARQUE BICENTENARIO A FESTEJAR EL “DÍA DE REYES” CON CHABELO 
El próximo 5 de enero el Parque Bicentenario celebrará el Día de los Santos Reyes con el show de Xavier 
López “Chabelo”, informó el director de este centro recreativo, Hugo Burgos García, al tiempo de anunciar 
que la entrada será gratuita. (Diario de Querétaro 9-A y El Corregidor 1 y 16) 
 
ABATIR DISCRIMINACIÓN, PROCESO DE LARGO PLAZO LÍDICE RINCÓN GALLARDO 
La discriminación requiere de una nueva cultura, en un proceso de largo plazo, de muchos años, afirmó 
Lídice Rincón Gallardo, directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, quien 
como parte de ese esfuerzo habló de los Talleres de Formación sobre No Discriminación a Indígenas, que es 
un trabajo que se realiza de manera transversal con otras dependencias, y que busca espacios de venta, 
niños seguros y defensa de los derechos humanos. (Noticias 3-A) 
 
VIVIR EN RIESGO PERMANENTE 
Desde hace 3 lustros, habitantes de Avenida del Ferrocarril, en Hércules, viven y duermen entre el peligro, 
pues padecen severas afectaciones en sus viviendas y un riesgo inminente ante los constantes derrumbes de 
la zona. Aseguran que desde que se abrió la vía del ferrocarril que cruza por el lugar, los daños a sus casas 
han ido creciendo. Además del peligro que representa el acceso al lugar a través de unas escaleras adaptadas 
por los propios habitantes, se padece falta de acceso a servicios básicos como drenaje y rehabilitación de 
banquetas. Los vecinos manifestaron su molestia debido a que en tiempo de elecciones suben los candidatos 
“con todo y miedo”, pero nunca hacen nada por apoyarlos. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
VEN MÁS RECURSOS PARA FISM ESTE AÑO 
Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, informó que con los cambios en la reforma 
hacendaria a nivel federal, los recursos del Fondo de Infraestructura Social Municipal crecerán; sin embargo, 
será durante los últimos meses del año mientras tanto, los recursos serán los mismos que en el 2013. (El 
Economista Querétaro 6) 
 
VE GERMÁN GIORDANO BONILLA CIERRE POSITIVO EN ALCALDÍAS 
Tras haber concluido un año difícil en materia financiera, los 18 municipios queretanos reportan un balance 
positivo en el tema al cierre del 2013 y en el arranque de 2014, sostuvo el Secretario de Planeación y 
Finanzas, Germán Giordano Bonilla.  Al cierre del 2013, los municipios de Colón y Corregidora ingresaron 
una solicitud de empréstito ante la LVII Legislatura; por 60 y 90 millones de pesos, respectivamente. A la 
primera demarcación ya se le dio una opinión positiva; la siguiente semana se analizarán los números de la 
administración a cargo de Antonio Zapata Guerrero, puntualizó. (Plaza de Armas 3 y El Corregidor 7) 
 
ASEGURAN COBERTURA TOTAL DE PISO FIRME EN DOS MUNICIPIOS 
En el presente mes se izará bandera blanca en cobertura de piso firme en los municipios de Cadereyta y 
Amealco, informó el Coordinador General del Programa Soluciones, Fausto Foyo, quien dijo que el 
compromiso del Gobernador José Calzada con los más desprotegidos es irrestricto. Informó que en Piso 
Firme se deben invertir 90 millones de pesos, mil 100 millones en agua y 500 millones de pesos para lograr 
la cobertura total de luz, misma que ya va muy avanzada. (El Corregidor 11) 
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NIEGA PINEDA MORALES AMENAZAS DE MUERTE 
“La verdad es que se ha especulado, se ha generado un rumor fuerte de que alcalde tiene alguna amenaza y 
que por ahí puede haber un atentado en contra del alcalde, quiero decirles que es falso”. Lo anterior lo 
declaró el edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, luego de que se corriera el rumor de que estaba 
bajo amenaza y de que un operativo policíaco, en el que también participaron elementos de la SEDENA, se 
realizara cerca del domicilio del mismo alcalde. Agregó que en el momento que se realizó el operativo de 
seguridad, él se encontraba en una reunión de trabajo. (Noticias 1-San Juan) 
 
“VOLANTEARÁ” FABIÁN PINEDA CAMPAÑA DE PREDIAL 
Fabián Pineda Morales, alcalde del municipio de San Juan del Río, dijo que no va a invertir en innovación 
para invitar a la ciudadanía a acudir a realizar el pago del Impuesto Predial, como lo ha hecho el Municipio 
de Querétaro con la firma de convenio con las tiendas de autoservicio y el municipio de Corregidora, donde 
implementaron los mensajes de texto. (Plaza de Armas 3) 
 
REALIZARÁ SJR CAMBIOS EN ÁREAS MUNICIPALES 
El secretario de Administración Carlos Olguín, anticipó ajustes en las diversas áreas de la presidencia 
municipal de San Juan del Río, mediante enroques de trabajadores para eficientar los servicios, descartando 
despidos ante la necesidad de fortalecer la plantilla laboral. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
EMPRESAS ADEUDAN 25 MDP EN SJR 
Pilar Montes, Secretaria de Finanzas en San Juan del Río, confirmó que son 2 mil 87 claves catastrales 
correspondientes a personas morales las que se mantienen en cartera vencida de predial, lo que representa 
un adeudo de 25 millones de pesos y que recibirán la notificación correspondiente para que se acerquen a 
pagar. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
AMPLIARON PLAZO A EMPRESAS MOROSAS 
La Secretaria de Finanzas de San Juan del Río, ampliará el plazo para proceder con embargo precautorio ante 
los adeudos de predial por parte de las personas morales, con lo que se estima que las más de 2 mil 
empresas que adeudan este impuesto municipal deberán ponerse al día a más tardar en octubre del presente 
año. (El Corregidor 9) 
 
ENTREGA DE LICENCIAS DE FUNCIONAMIENTO EXPRESS 
El director de Desarrollo Económico de la SEDESU del municipio de Corregidora, Efraín Serrato Malagón, 
indicó que para este año se busca entregar las licencias de funcionamiento de una manera más rápida y 
eficaz. Añadió que durante 2014 estas licencias se entregarán el mismo día que se soliciten, siempre y 
cuando reúnan los requisitos que piden para el negocio que se planea aperturar. (Plaza de Armas 13) 
 
MOLESTIA CON ZAPATA POR ALZA DE PREDIAL 
En el primer día hábil de este 2014, cientos de ciudadanos acudieron a pagar su predial en el municipio de 
Corregidora, donde los sondeados hacen referencias contrastantes respeto al monto a pagar, y los 
incrementos; pues mientras algunos hablan de 270 pesos, en otros casos superan los 5 mil pesos a pagar. 
(Diario de Querétaro 1-A) 
 
VAN 14 COMITÉS PARA ATENDER NECESIDADES EN HUIMILPAN 
Esto dentro del programa “Juntos”, indicó la alcaldesa Mary García, quien indicó que la petición social más 
sentida es en vivienda y la construcción de techos. (El Universal Querétaro 6-A) 
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INCAUTAN 150 KILOS DE “CUETES” 
Fueron incautados 150 kilogramos de pirotecnia en diversos puntos del municipio de Corregidora, durante 
los últimos días del 2013, explicó el director de Protección Civil de ese municipio, Carlos Rodríguez, quien 
dijo que se montó un operativo coordinado con otras áreas del municipio. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
DECOMISAN EN EL MARQUÉS MIL 200 KILOS DE PIROTECNIA 
Los operativos de seguridad del municipio de El Marqués remitieron a los juzgados cívicos a 171 personas 
durante el mes de diciembre, así como el decomiso de mil 200 kilogramos de pirotecnia, informó el 
subdirector Operativo de la Policía Municipal, Jorge Luis Barrera. (Noticias 7-A) 
 
MÁS DE MIL KILOS DE PIROTECNIA CONFISCADOS 
Mil 250 kilos de piroctenia fueron confiscado  por al Unidades Municipal de Protección Civil de 
Tequisquiapan y de El Marqués; en la demarcación de Tequisquiapan fueron tan sólo 50 kilos, mientras que 
el resto –una tonelada 200 kilos- fue decomisada en El Marqués. (Plaza de Armas 3-La Roja) 
 
ASEGURAN 50 KILOS DE PIROTECNIA 
Así lo informó la SSPM de Tequisquiapan, quien refirió que elementos de Protección Civil realizaron el 
aseguramiento y los artefactos explosivos elaborados de manera artesanal, fueron entregados al 7º 
Regimiento Mecanizado en La Llave. (Diario de Querétaro 4-República y a.m. 7-A) 
 
DECRECIERON 22% LOS DELITOS: HÉCTOR BENÍTEZ 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez López aseveró que los delitos en la capital 
queretana disminuyeron –en comparación con el 2012- alrededor del 22% en los operativos de seguridad 
que se realizaron por el fin de año. (Noticias 4-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PREPARAN ENCUENTRO DE PROVEEDORES 2014 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable, conjuntamente con la Delegación de la Secretaría de Economía, 
prepara para finales del mes de enero un Encuentro de Proveedores 2014, a fin de impulsar su desarrollo, 
afirmó el delegado federal, Sergio Almeida Orozco. (Noticias 6-A) 
 
AUMENTA PRECIO DE GAS LP 
Con este año inició el alza en los hidrocarburos, ante las políticas de ajustes fiscales en los precios 
internacionales del energético; por lo que el precio del Gas L.P. para la zona geográfica 78, que incluye el 
municipio de Querétaro, incrementó su precio de forma mensual en 0.17 centavos por kilogramo de gas LP, 
mientras que por litro fue de 0.1 centavos, informó Pemex Gas y Petroquímica Básica. (a.m. 2-A) 
 
ESPERA PRODECOM (SIC) MÁS SIMPLIFICACIÓN IMPOSITIVA 
La PRODECON quiere llamar la atención de que, a unos días de la entrada en vigor de la Reforma Fiscal, se 
concedan a través de disposiciones no contenidas en las leyes recién aprobadas por el Congreso de la Unión, 
tales como decretos y regla misceláneas, beneficios o estímulos especiales a determinados sectores de 
contribuyentes. (Noticias 7-A) 
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REPRUEBAN LISTA DE DEUDORES QUE PUBLICÓ EL SAT 
La PRODECON estima que el SAT no puede ejercer la facultad de dar a conocer los nombres y el RFC de los 
deudores, si no lo hace con estricto apego y respeto a los derechos humanos y fundamentales de los 
gobernados. Además, comunica a todo aquel que se considere afectado a que acuda a sus oficinas. (Diario de 
Querétaro 11-A) 
 
EXHIBE SAT MOROSOS 
El presidente de la Asociación de Fiscalistas de Querétaro, CPC Manuel Ríos Zúñiga, señaló que la lista negra 
de los contribuyentes morosos, con su razón social y el nombre de las empresas o personas físicas con 
créditos fiscales, será publicada cada 15 días por el SAT.  Comentó que la PRODECON ya se ha expresado en 
tal sentido para manifestar que se está violentando constitucionalmente la situación de los contribuyentes. 
(Noticias 1-A y 2-A) 
 
ADVIERTEN DE IMPACTO POR AUMENTO EN COMBUSTIBLES 
El aumento en el costo de los combustibles, así como la implementación de nuevos gravámenes en distintos 
productos y servicios para este año, son acciones que afectarán de manera directa la economía de los 
mexicanos, sobre todo a aquellos de menores recursos, advirtieron representantes del sector gasolinero, 
transportistas y ciudadanos consultados.  Durante 2013, el precio de las gasolinas y el Diésel tuvo un 
incremento generalizado de entre 11 y 12%, de acuerdo con información de la Asociación Mexicana de 
Empresarios Gasolineros (Amegas). (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
DESTACAN LA IMPORTANCIA DE LA LEY ANTILAVADO 
El presidente de la FECAPEQ, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, reconoció que la aplicación de la Ley Federal para 
la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, mejor conocida como “Ley 
Anti-Lavado” vendrá a cerrar la puerta al narcotráfico para que aquellos que se dedican a esta actividad 
vayan a realizar sus movimientos a otro lado. (Noticias 6-A) 
 
ESTE AÑO LEVANTARÁ VUELO TAR 
Transportes Aéreos Regionales (TAR), se encuentra en la última etapa de certificación de vuelos para el 
arranque de sus operaciones en el AIQ, que se estima pueda ser en el mes de febrero. El director general de 
la aerolínea Rodrigo Vázquez Colmenares, informó que la aerolínea está en el proceso 3 de certificación para 
iniciar las operaciones comerciales que supervisa la SCT.  La aerolínea cuenta con el permiso de operación 
del Centro de Control Operacional que está instalado en el AIQ, el cual le permite iniciar actividades (después 
de que fuera verificada a al infraestructura y las capacidades del personal que estará a cargo). (Plaza de 
Armas 1 y 13) 
 
INICIAN OPERACIONES 2 EMPRESAS EUROPEAS 
Iniciarán operaciones en el mes de enero las empresas Berh y Dromex en el Parque Industrial El Marqués, la 
primera de ellas se dedica a la producción de pinturas y tinas para vivienda y la segunda al desarrollo de 
negocios en la industria farmacéutica. El presidente de la Asociación de Colonos del Parque Industrial El 
Marqués, Edmundo Díaz Sáenz, destacó que la instalación de Berh generará 85 nuevos empleos; en tanto 
Dromex generará alrededor de 50 empleos; las dos son provenientes de Europa. (Plaza de Armas 8) 
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CRECERÁ 6% SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
Así lo informó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, quien señaló que prácticamente es el doble 
del que se estima a nivel nacional para este año, esto debido a que, con las licitaciones que se realizaron 
durante los últimos días del 2013, este año se inicia con trabajos en más de 120 obras, tanto del gobierno 
federal, estatal y municipal. (El Economista Querétaro 3) 
 
QUERÉTARO, SEDE DE CONVENCIÓN IMEF 
El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) eligió a la entidad como sede de su 42 Convención 
Nacional, que se llevará a cabo del 19 al 23 de noviembre de este año y en la que se prevé superar el récord 
de asistencia, informó el ex presidente del organismo en el estado, Manuel Pérez Sánchez. (El Economista 
Querétaro 3) 
 
DECRECE MICROINDUSTRIA HASTA UN 4% EN 2013 
Debido a que la actividad económica de la microindustria presentó un decrecimiento de hasta 4% en 2013, 
las empresas de este nivel no generaron nuevos empleos y en algunas ocasiones debieron bajar el trabajo en 
sus líneas de producción. De acuerdo al presidente de la AMIQRO, Cuitláhuac Badillo Lozano, este año fue 
complicado para las microindustrias asociadas debido a que el nivel de productividad disminuyó en las 
compañías, impactando de manera directa en los empleos. (Plaza de Armas 8)  
 
CIERRA AÑO IP TURÍSTICA CON DERRAMA DE 250 MDP 
Lo anterior lo informó el presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos, Ricardo Veraza Peñaloza. 
(El Corregidor 8) 
 
COMERCIO TEME POR BAJAS VENTAS 
Con la lista en mano de los precios que deben modificar y enojo por las disposiciones gubernamentales que 
los obligan a encarecer sus productos y registrar menos venta, los encargados de tiendas pequeñas y 
misceláneas tratan de adaptarse a los nuevos impuestos que entraron en vigor tan pronto inició el año en 
productos que consideran son parte ya de la alimentación diaria. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
INCONFORMES QUERETANOS CON REFORMA FISCAL 
Al entrar en vigor la Reforma Hacendaria este 2014, y con ello la aplicación de nuevos impuestos a diversos 
productos, como el alimento para mascotas, algunas bebidas azucaradas, chicles, algunas bebidas 
alcohólicas, entre otros, este periódico hizo un sondeo donde la mayoría está inconformé con los impuestos. 
(El Corregidor 5) 
 
PIDE FUC ANALIZAR DÓNDE CONSTRUIR NUEVOS MERCADOS 
Para alcanzar acuerdos respecto a la actualización de los reglamentos de comerciantes de mercados y 
sopesar dónde deben ser construidos estos, el secretario general de las uniones del ramo, J. Merced Aguilar 
Trejo, se reunirá por separado con los presidentes municipales de Querétaro. (Plaza de Armas 12) 
 
SUPERA CEIG META PLANEADA: RASCADO 
La CEIG superó la meta de resultados en cuanto a capacitaciones se refiere, al tener el 2013, al impartir más 
de 57 mil capacitaciones, tanto a población general, como a servidores pública, en los temas del Derecho de 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, además de haber realizado un diplomado exitoso 
al que asistieron más de 160 personas.  
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Javier Rascado Pérez, presidente de la CEIG, se congratuló de los resultados y se comprometió a trabajar 
intensamente para que este 2014, este derecho sea conocido y ejercido por más personas en el estado de 
Querétaro. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 9) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. LENGÜITA” 
Maratonista: El presidente del Congreso, Braulio Guerra Urbiola, continúa su preparación de cara a su 
próximo maratón (¿2015?). Ayer, el legislador subió esta foto a tuiter y escribió: Si ven unos locos corriendo 
en las vías del tren, somos nosotros. (Plaza de Armas 1) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
GOBERNANTES SUMAN SOLICITUDES CIUDADANAS 
Las peticiones  que más se han hecho en ámbitos virtuales tienen que ver con reanudar el sistema de 
transporte público, pugnar por una iniciativa de ley sin discriminación ante la Legislatura local, que la 
administración municipal de Querétaro respete el acuerdo de cabildo para otorgar un predio a la estancia 
del migrante.  El portal change.org enlista 5 peticiones hechas al Gobernador José Calzada, 2 que inmiscuyen 
al alcalde Roberto Loyola Vera, entre otras. (a.m.  3-A) 
 
“ME LO DIJO UN PAJARITO” 
Se presenta la actividad y seguidores de los políticos en la red, en un conteo diario de los principales tuiteros, 
donde encontramos al Gobernador José Calzada @ppcalzada, con 783 tuits y 39,404 seguidores. (Plaza de 
Armas 2) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que no sentimos lo duro si no lo tupido los mexicanos con la entrada en vigor de nuevos impuestos, 
más los de cajón. Como ya es de sobra conocido, ahora pagaremos hasta por el alimento de nuestras 
mascotas. Esperemos que lo ofrecido por el gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, despegar como una 
economía sólida, sea realidad, Porque ya no aguantamos. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
La discusión acerca de la implementación del programa “Hoy no Circula” en Querétaro surgió nuevamente; 
sin embargo, los ambientalistas en diversas ocasiones se han pronunciado en contra de la idea, ya que 
consideran que prohibir la circulación de vehículos no es la solución.  El tema podría ser debatido, 
nuevamente, este año ante el crecimiento del parque vehicular y el tráfico en avenidas de los municipios de 
Querétaro, El Marqués y Corregidora. Para ambientalistas como América Vizcaíno y Pamela Siurob, lo que 
ayudará a la zona metropolitana será la modernización del transporte público, pues así menos personas 
utilizarían el automóvil. En el municipio de San Juan del Río existen muchas obras y acciones atrasadas. Una 
de ellas, y tal vez la más importante, es la necesidad de llevar agua potable a todos sus habitantes.  El alcalde 
Fabián Pineda Morales reconoce la deuda, pues, a pesar de ser la segunda ciudad más grande de Querétaro 
en cuanto a su número de habitantes, también es el segundo municipio del estado con mayor carencia de 
este tipo de infraestructura. Entre otros retos de la administración está robustecer la corporación policiaca y 
bajar los índices delictivos. Este año sabremos si el munícipe podrá cumplir con las metas planteadas. El 
municipio de El Marqués está en la mira de inversionistas, situación que es bien aprovechada por Enrique 
Vega Carriles.  
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Al edil se le ve contento, pero no por ello confiado, ante los retos que se avecinan para el territorio que 
gobierna, un espacio que se está convirtiendo en “una de las joyas de la corona” para el sector empresarial.  
Una de las tareas más importantes para su administración será de vigilar que el crecimiento se dé ordenada 
y sustentablemente. Aunque no deberán bajar la guardia en otras acciones, pues el conflicto ejidal en La 
Laborcilla está sin resolverse, nos recuerdan.  El 2014 apunta a ser un año difícil en lo económico para la 
defensoría de los derechos humanos de Querétaro. El Congreso local, por segundo año consecutivo, no 
aprobó un aumento al presupuesto solicitado por el ombudsman Miguel Nava Alvarado.  En los últimos 
meses de 2013, representantes de diversos organismos no gubernamentales fueron invitados a una sesión 
de la Comisión de Planeación y Presupuesto, en la cual expusieron a los legisladores sus peticiones. Sin 
embargo, a la Comisión Estatal de Derechos Humanos se le aprobó un presupuesto por 28 millones de pesos, 
cuando había solicitado 34 millones de pesos. El Congreso de Querétaro retomará este año su facultad para 
fiscalizar las cuentas públicas de los 18 municipios que componen la entidad. No satisfechos con cada año 
aprobar y desaprobar el presupuesto para los ayuntamientos, los diputados modificaron la ley para tener, 
nuevamente, la facultad de revisar las cuentas públicas.  La reforma a la Constitución Política del estado 
estuvo operada, en su mayoría, por el diputado Marco Antonio León Hernández. Actualmente se establece 
que la fiscalización sea realizada por la ESFE, pero los legisladores movieron esa facultad del artículo 31 al 
17, que establece las facultades de la Legislatura. “El Congreso, nos dicen, parece querer controlarlo todo…” 
(El Universal Querétaro 2-A) 
 
“VULNERABILIDAD Y ADAPTACIÓN CLIMÁTICA” 
Por José Alfredo Zepeda Garrido  
Señala que es conveniente que el manejo de tierras agrícolas se lleve a cabo con el aprovechamiento de 
conocimientos locales sobre cultivos específicos y variedades de ganado, bajo la aplicación de un manejo 
integrado de recursos hídricos y conservación del mosaico de paisajes agrícolas, para asegurar el 
abastecimiento de alimentos en condiciones climáticas locales cambiantes y erráticas.  Asimismo, debe 
promoverse la conservación de áreas de vegetación típica de los ecosistemas del estado, principalmente en 
las cuencas altas y las zonas de captación de agua, lo cual debe llevarse a cabo como parte sistémica del 
manejo del paisaje productivo. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“TARIFAS EN ESPERA PARA ESTACIONAMIENTOS” 
Por Héctor Parra Rodríguez  
Señala que jurídicamente, el Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y Depósito de 
Vehículos del municipio de Querétaro, entró en vigor el pasado dos de noviembre del 2013, sin embargo aún 
es inaplicable por la ausencia de tarifas, dado que la Comisión Consultiva aún no las fija. Los integrantes del 
Ayuntamiento decidieron que sería en el mes de enero de cada año cuando se reúnan y se pongan de 
acuerdo para el cobro de las tarifas que deberán pagar los usuarios.  Así las cosas, el Reglamento de 
Estacionamientos si bien ya entró en vigor, solo aplica a los usuarios, no así a los dueños o prestadores del 
servicio; además de que no hay tarifa oficial, tampoco cumplen con el contenido del Reglamento, no ofrecen 
seguro, tampoco la media hora gratis, mucho menos con el documento que detalle las obligaciones del 
prestador del servicio.  “¡Las autoridades deben ser muy estrictas para hacerlo cumplir! ¡Ya!”. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
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COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Comenta que Miguel Pérez Herrera, secretario del Ayuntamiento de Corregidora, quiere boleto para la rifa 
del 2015 y desea dejar el cargo para buscar su propio camino. Por eso, dicen las muy malas lenguas, Toño 
Zapata anda buscando a Felipe Urbiola para reemplazarlo. Por otra parte, refiere que Roberto Loyola Vera, 
Ricardo Anaya Cortés, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y Jesús Rodríguez, le pidieron una casita a los Reyes 
Magos. “La de La Corregidora!” Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta acerca del conteo permanente y 
pormenorizado de los crímenes relacionados con la delincuencia organizada que registran en México, el cual 
ha sido hecho por el periódico Milenio Diario. Tras dar diversos datos estadísticos, refiere que las entidades 
menos violentas fueron 6, entre las que se encuentra Querétaro con 25 asesinatos. Por otra parte, señala que 
en Amealco, Huimilpan y San Juan del Río empezarán a aplicarse los Juicios Orales en marzo de este año, 
aunque de manera progresiva. El reto para la Legislatura es terminar en este mes toda la normatividad. “A 
contrarreloj”. (Plaza de Armas 2) 
 
EDITORIAL  “REFRENDO” 
En su quinta edición, y ahora con una mejor organización para hacer más eficiente el sistema, arrancó el 
programa del pago del refrendo vehicular, que año con año ha permitido llevar beneficios a las familias, que 
por esta vía disponen de un recurso extraordinario para hacer frente a los requerimientos diversos del inicio 
de año. El programa es producto de un proceso de reingeniería financiera que además de compromiso 
aportó talento, y que mostró que los caminos para apoyar a la población son diversos si hay creatividad en el 
ejercicio gubernamental. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “NUEVOS IMPUESTOS Y MASCOTAS…” 
Carbajal dibuja a un perro, el cual está a un lado de su casita “Boby” y además hay un letrero en el que se lee: 
“Cuidado con El Boby”, al tiempo que unas voces le dicen: “Lo siento, pero así como nosotros nos 
aplicaremos un día sin tortillas…” “A ti te tocará un ¡Día sin croquetas…!”, ante lo cual, el perrito señala: 
“¿Qué…? ¿Yo por qué…?”. (Plaza de Armas 9) 
 
CARTÓN “CUESTA DE…2014” 
Beto dibuja una canasta básica, la cual, en uno de sus costados tiene encajada una flecha “2014” que señala 
hacia arriba. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “AVE DE PASO” 
Rubén dibuja una cigüeña, la cual, en lugar de patas tiene unos cubiertos y viene cargando en una manta 
“2014” a un gran pan. Abajo, a un lado de una mesita, una pareja la observa. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “SUSPIRANTES” 
Zicky dibuja Palacio de Gobierno, en el cual, en la puerta, hay una serie de hombres haciendo fila, ante lo 
cual, un par de aves que los observan platican y una cuestiona a la otra: “¿Están formados para pagar el 
predial?”, por lo que le la otra le contesta: “¡No! ¡Son los aspirantes a la candidatura!”. (Plaza de Armas 2) 
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